



Sacudiéndose a los incómodos

A **Claudia Sheinbaum** le vienen como anillo al dedo los escándalos de la diputada **Diana Karina Barreras** y el del prófugo **Hernán Bermúdez Requena**. Los dos están ligados a un mismo grupo político: el de **Adán Augusto López**. Por eso, cuando la presidenta critica la sanción de los "30 días de disculpas" o se desmarca del caso Bermúdez, no está protegiendo a nadie. Está tomando distancia. Porque si alguien cree que estos casos debilitan a Sheinbaum, se equivoca. Le están resolviendo un problema político. Y si la ve más tranquila estos días, ya sabe la razón. A veces, perder aliados incómodos también es ganar.

Ahogado el niño...

Luego del escándalo que se desató por las acusaciones contra el exsecretario de Seguridad Pública de Tabasco durante el gobierno de López Hernández, la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena suspendió los derechos partidistas del polémico personaje e inició un procedimiento de expulsión por presuntos vínculos con el crimen organizado. Esto evidencia que el partido mayoritario no tiene ningún filtro y sus procesos de afiliación más bien parecen coladera. ¿Y así quiere llegar a 10 millones de afiliados?

Desaparecido

Al contrario de su afición por dar entrevistas y conferencias de prensa mañana, tarde y noche, el coordinador de los diputados de Morena, **Ricardo Monreal Ávila**, tiene varios días sin dejarse ver por la prensa en los pasillos de San Lázaro y sólo manifestándose en redes sociales. Mientras su compañero de partido, el senador Adán Augusto López Hernández, enfrenta una crisis, el diputado zacatecano se ha dedicado a escribir un libro, de acuerdo con el vocero de la bancada de Morena, **Arturo Ávila**. ¿Y ahora por qué tan pensativo?

Prometer no empobrece

Durante el arranque de la Utopía en la Gustavo A. Madero, la jefa de Gobierno, **Clara Brugada**, fue soltando promesas como quien reparte volantes: albercas, masajes para las señoras tensas, comida hecha, centros de cuidado infantil... todo iba bien hasta que se le ocurrió sumar "un pequeño campo de golf, para quitarle lo elitista", y ya encarrerada también una pista de hielo para aprender hockey. "Hay que quitarle lo elitista", repetía. ¿Y qué más? Pues uniformes, para que nadie se quede sin *outfit*. Porque si el deporte debe ser para todos, qué mejor que empezar por los más sofisticados. El detalle: el presupuesto no hace milagros.

¿Sí o no?

Después de toda la tragicomedia que ha generado el que los ciudadanos deberán otorgar sus biométricos para la CURP, y que dependencias como la Secretaría de Bienestar, desde los primeros meses de este año, ya solicitaban foto, huellas y registro de iris, principalmente a las personas de la tercera edad, ayer la presidenta Sheinbaum aseguró en su conferencia matutina que "es voluntario el tema de los biométricos, así quedó en la ley". ¿Y entonces? ¿Es obligatorio o no proporcionarlos para la conformación del documento? ¿Qué pasará con los datos de las personas que no los querían dar pero que, por asegurarles que en breve sería obligatorio, accedieron a que se los tomaran?